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國立臺灣師範大學「學生宿舍住宿費用調整」公開說明會 

(第一場)會議紀錄 

 

時間：113年12月30日(一)中午12時30分 

地點：第四會議室 (線上：https://meet.google.com/qbs-sbmj-ezn)  

主席：林學務長玫君 

出席人員：如簽到表                                 紀錄：駱育緯 

 

 

壹、 主席致詞 

今天為第一場「學生宿舍住宿費用調整」公開說明會，後續還會再辦

理兩場說明會(114年2月25日以及114年2月26日)，2月26日場次採雙

語方式進行，以利住宿生了解宿舍住宿費用調漲之規劃。 

貳、 學生宿舍住宿費用調整規劃報告。 

報告人：學生住宿服務中心白濟群執行長。 

參、 意見交流/綜合座談 
編

號 
發言內容 相關回應 

一 

學生代表： 

本次住宿費調漲除了學年住宿費，是否

有包含寒、暑假？那調漲比例上是否與

學年一致(學一舍與學七舍：15%，學二

舍：3%)？ 

林玫君學務長： 

本次為整體一致調漲，包含學年住宿費與

寒、暑假住宿費，都是規劃學一舍與學七舍

調漲15%，學二舍調漲3%。 

 

二 

學生代表： 

本學期學一舍開始收取公共電費、瓦斯

費等費用，住宿學生較不清楚付費的理

由與細節，希望可以有更清楚的說明。 

 

林玫君學務長： 

住服中心未來與學生的溝通希望可以更多，

若有進行一些政策調整一定需與學生溝通

之後再施行，並持續加強宣導。 

白濟群執行長： 

學一舍使用鍋爐來製作熱水(瓦斯燃燒)，這

學期學一舍開始收取的瓦斯費用以及熱水

費用，主要用途為學生洗浴的熱水。瓦斯費

以往為學校負擔，這學期開始回歸使用者付

https://meet.google.com/qbs-sbmj-ezn
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費，計算宿舍整棟熱水瓦斯使用的情形與費

用，並將這些費用均分由學生負擔，而學七

舍、學二舍目前也都有收取熱水費用。 

佘永吉副學務長補充： 

本學期向住宿生收取的電費為寢室電費，公

共電費係由學校負擔。 

三 

學生代表： 

1. 之前校長主持的學二舍啟用前會議

似乎有提到說：學二舍在啟用後，希望

是每3年大概要調漲大約3%費用。學二

舍的住宿費用當初是經校方親自試算

過，大約幾年可以還完貸款，才定下目

前學二舍的住宿費金額，並且答應說價

格就是不調漲。以上資訊似乎與目前宿

舍方規劃有些落差。希望有參加過學二

舍啟用會議的師長可以說明，以及提供

會議紀錄參考。 

2. 學二舍啟用會議，當時似乎有提到

是均攤的費用，是否有會議紀錄佐證會

比較有說服力？還有大概是什麼原因

導致現在需要調整這些費用？ 

 

柯美琪輔導員： 

1. 當初訂定學二舍住宿費時有進行設算，

預估到138年貸款還完，住宿費要訂多少?設

算的基礎是每3年需視物價指數調整一次費

率，因此當時訂定的費率並不是一價到底，

且無均攤這個概念，而是預估每3年要調整

一次費率。 

2. 會議紀錄中並沒有學二舍住宿費不調整

的決議。就財政的觀點而言，通常訂了1個費

率之後，不可能30年都不調整，勢必會因應

情勢需要做一些檢討與調整。所以當時的會

議紀錄上只有住宿費定價是多少，沒有針對

未來做承諾，而是保留動態性的檢討空間。 

3. 另外補充，學校每年都會收到教育部函

轉財政部的來函，告訴有辦理貸款的學校，

應注意經濟變動因素，逐年檢討其對自償性

債務償還財源之影響，並預為因應。 

4. 會議紀錄當時有提供給宿委會及學生會

代表，如果需要，可於下次會議提供。 

林玫君學務長： 

印象中也是每3年就會調整1次。 

四 

學生代表： 

1. 住宿費調漲簡報中，是否可提供[住

宿費]的收入支出明細(常見的含有科

目細項)，讓大家了解住宿費更真實的

使用狀況，以評估調漲合理性。我們認

為學二舍還好，但是其他的宿舍可能漲

幅比例就有一點多。 

2. 若有師長發言[引用]某次會議說法

的，請協助提供明確的會議時間及會議

林玫君學務長： 

1. 宿舍的經費一定都是用在刀口上，而且定

期都會進行經費支出項目的整理。有關住宿

費收入支出明細，我們可以在下次的簡報中

補充大項目類別部分供同學參考，讓同學更

清楚我們調整住宿費的整體脈絡。 

2. 學一舍與學七舍會規畫調漲15%，主要是

因為十幾年都沒有漲了，現在外面物價飛

漲，宿舍的經營亦同，修繕、施工、設備採
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名稱，並提供與會人員相關資料，以利

大家在資訊平等上討論。 

 

購等成本都日益提高，但收入並沒有符合現

在的物價指數，經營上非常辛苦；而學二舍

漲幅較小，是因為僅開放使用三年而已，所

以我們調漲幅度就是規劃3%。 

佘永吉副學務長： 

本次住宿費調漲很重要的原因，其實是消費

者物價指數這幾年大幅上漲，已遠超過宿舍

的經營成本。本次的住宿費調漲是在後

(2026)年實施，所以基本上現在大三大四的

同學應不會有影響，大二同學可能影響1年，

大一同學可能影響2年。住宿費調漲有一點

像是各位學長姐在照顧學弟妹的概念，校方

沒有要從中賺任何的錢，僅是希望能夠讓宿

舍經費永續的經營下去，讓後面的學弟妹可

以在昂貴的臺北市大安區，也能夠有足夠的

生活經費住宿與學習。 

五 

學生代表： 

希望校方可將今天開會的相關資料，以

郵件形式發給每位住宿生。 

 

林玫君學務長： 

住宿費調漲政策內容目前尚未定案，尚未定

案的資訊不適合直接發出，現階段會辦理說

明會，請大家來參加並提供意見，並持續進

行政策調整，若經過3場說明會已凝聚共識，

屆時校方就會公告調漲政策內容。 

佘永吉副學務長： 

國立大學行政作業皆為依法行政且須提早

作業，本次2026年9月要住宿費調漲，我們會

提早1年半，辦理2~3場次的說明會，相關資

訊亦會放置於網頁，而屆時調漲政策實施前

半年或者是1個學期，會再提前發出公告週

知。 

六 

學生代表： 

1. 簡報中有提到說跟其他學校宿舍住

宿費比價的部分，還有漲價後的比價，

我們認為像是台大是 BOT 然後政大也

有跟外面的租屋一起合作，各校宿舍不

太一樣，可能沒有辦法做為一個比較的

方式。 

林玫君學務長： 

1. 與其他學校宿舍住宿費用比較的目的，是

為了讓同學可以理解其他地區學校的住宿

費現況，因為地點的不同，房型的不同，空

間的大小其實都不一樣，所以一定無法截然

的去做100%的比對，但仍然可以做為參考依

據，並且讓同學對於住宿費用有比較清晰的
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2. 希望可以提供今天說明會的簡報資

料。 

 

圖像，也可呈現出本校在住宿費用調整上，

並非無限度調漲。 

2. 本次校方無提供簡報，因為有時候同學拿

到資料，可能不是很清楚內容與實際狀況，

如果沒有經過解釋，容易產生一些誤會與資

訊誤差，所以我們期待同學能親自參與說明

會，有一些不清楚的地方可以直接回應。 

結

語 

林玫君學務長： 

本次的第一場公開說明會告一段落，謝謝各位同學的參與，希望同學回去可以協助多

加宣傳，下學期114年2月25日以及114年2月26日還有2場公開說明會，非常歡迎同學

參加。 

 

肆、 臨時動議(無) 

伍、 散會(13時30分) 

 

 


